

AVANT-PROPOS

C'est pour nous rendre au désir de nos élèves que nous publions ces "Leçons de Chimie Médicale". Nous n'avons ni la prétention d'offrir aux étudiants un manuel complet, ni la témérité de préconiser des méthodes nouvelles. Il s'agit seulement d'exposer à l'élève la technique la plus simple pour effectuer les manipulations courantes de chimie médicale et de fournir à, l'occasion, au médecin praticien, les données suffisantes qui lui permettent d'interpréter facilement les résultats d'une analyse. Ce dernier pourra du reste utiliser ces notes, pour faire lui-même, au besoin, sans grands frais, les recherches utiles à la clinique.

Mais là s'arrête la portée théorique et pratique du livre. Inutile d'y chercher, par conséquent, des développements intéressants, des méthodes compliquées et des solutions à tous les problèmes de chimie physiologique. Tout au plus, faudra-t-il y trouver les idées générales qui doivent servir de guide, et les indications nécessaires pour résoudre les problèmes journaliers d'une science qui grandit chaque jour avec l'extension nouvelle de la physiologie pathologique. Pour de plus amples informés, l'élève, comme le médecin, devra forcément recourir aux traités complets, ou tout au moins aux nombreux manuels si bien faits, qui se publient tous les jours, sur les divers sujets qu'embrasse la chimie clinique.